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Soraia deu início à reunião com os presentes. Claudia se dispôs a ser a relatora 
de hoje vista a ausência de Maria Leonor. Soraia relatou que o CES solicitou a 
minuta para X Conferência Estadual da Saúde. Soraia relatou que o 
SINDSAÚDE considerou falha a gestão anterior quanto às negociações sobre o 
PCCV e quanto à mesa de negociação. Desta forma, Soraia relatou que 
conversou no SINDSAÚDE e apresentou a seguinte proposta: “O PR não 
avança na gestão do trabalho e no respeito a NOBRHSUS”. A indicação do 
SINDSAÚDE sugere também que o palestrante seja pessoa de Curitiba para 
evitar maiores gastos. Os nomes propostos pelo SINDSAÚDE são os seguintes: 
Paulo Perna – professor da UFPR, como primeira opção; Vanderli Machado – 
assistente social da Prefeitura Municipal de Curitiba – PMC, como segunda 
opção ou Andrea de Curitiba (nome completo a ser visto por Soraia). Marina 
relatou que o local da Conferência será no Centro de Convenções de Curitiba 
e Sandra complementou que as oficinas serão distribuídas em alguns locais 
próximos ao Centro de Convenção de Curitiba. Romildo sugere o título como: 
“O PR e a NOBRHSUS” e título provado por esta Comissão. A metodologia 
proposta para a palestra de até 90 minutos e o restante do tempo aberto pra 
debate. Sandra relatou que após a eleição da nova mesa diretora do CES, as 
Comissões poderão (re)eleger os seus Coordenadores e Relatores. Claudia 
solicitou orientações sobre o processo de encaminhamento das propostas e 
moções de cada organização/instituição para as Conferências Estaduais de 
Saúde. Soraia e Marina relataram que há um período limite para os 
encaminhamentos. Claudia sugeriu que seja proposto ao CES que todas as 
propostas e moções que estarão sendo discutidas na Conferência Estadual 
sejam encaminhadas cópias para todas as organizações/instituições 
envolvidas. Sandra relatou que a previsão é que sejam 10 salas de oficinas pois 
será uma oficina para cada Comissão do CES. Sandra também relatou que a 
previsão é que esteja disponibilizada uma sala com 90 lugares para cada 
tema e o dia das oficinas será dia 20/10/2011. Até esta data, esta Comissão 
será responsável para esta organização. Protótipo desta oficina preenchido 
por Soraia, conforme anexo na pasta desta Comissão. Sandra relatou que 
Leonor, relatora desta Comissão, foi indicada para participar em outra 



Comissão. Soraia trouxe relatório sobre a denúncia do Hospital Carolina Lupion 
em Jaguariaíva. Soraia realizou a leitura do Ofício número 1866/2010, do 
Ministério Público de Ponta Grossa, conforme, relatório preparado por Thais 
Barbosa Athaíde sobre visita técnica em 20/05/2011. Soraia relatou que o 
Hospital em questão era do Estado e, com o processo de municipalização, o 
Hospital passou a ser do município. Parcela do RH permaneceu sendo do 
Estado e outra parcela foi concursada via município. Romildo sugeriu que seja 
feita solicitação ao Ministério Público do Trabalho que notifique o Hospital 
vistoriado, através de solicitação do CES. Soraia relatou que este assunto 
também deve ser remetido através da Comissão de Acesso ao SUS devido às 
questões dos leitos, conforme mesmo ofício. Marina relatou que a carga 
horária de seis horas diárias para enfermagem não está permitindo o 
acompanhamento dos pacientes pela equipe de enfermagem Paranaguá. 
Romildo relatou que o Manual da DUP provavelmente seja revisto. Romildo 
relatou que existe o Decreto sobre o regime de turnos de trabalho hospitalar 
para equipe de enfermagem número 2471/2004. Eloisa apresentou ofício 
número 0344/2011/GS onde consta relato de Maria Goretti David Lopes em 
que a SESA fará a análise e revisão do Manual DUP-2, com discussão no 
âmbito desta Comissão. Eloísa relatou que primeiramente a SESA precisa 
verificar se o Manual da DUP será revogado ou se será alterado/revisado antes 
de discussão nesta Comissão. Soraia sugeriu que, no caso de ser revisado o 
Manual em questão, que sejam chamados os trabalhadores envolvidos para 
discussão das melhores propostas na construção de um Manual. Romildo 
verificará sobre esta revisão e trará notícias na próxima reunião. De acordo 
com a demanda de pauta da reunião anterior, Romildo relatou que os 
funcionários novos, concursados, estarão sendo capacitados inicialmente pela 
GRHS. Esta Comissão solicitará ao CES que verifique junto à Assembléia 
Legislativa do Paraná se há proposta de Projeto de Lei de avaliação de 
desempenho do servidor público estadual. No caso positivo, solicitar cópia 
para ao Conselho Estadual de Saúde para que seja de apreciado por esta 
Comissão. Eloisa solicitou que a SESA encaminhe um comunicado oficial para 
os hospitais envolvidos para que não seja aplicado o Manual enquanto não 
revisado pela SESA e Romildo concordou. 

Pauta para próxima reunião: resposta da SESA quanto à revisão ou revogação 
do Manual da DUP; escala de trabalho dos hospitais; continuação do projeto 
de oficina para a X Conferência Estadual de Saúde. 


